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从武汉回到上海，吴平在14天隔
离期满后便直接回到中山医院上班
了，作为医院总务处的一名工作人员，
他的工作没有一线医护人员那么紧
张，可支配的进度也相对自由些。没有
多做休整，径直回到工作岗位上，吴平
的另一个考虑是为自己的同事们减轻
负担，毕竟自从春节以来，中山医院后
勤处也面临了很多防疫重任，大多数
留守在上海后方的同事也很久都没有
好好休息，同时还需要承担他平日所
负责的工作，因此吴平心里唯一的念
头是早点回到工作岗位，好让长时间
连轴转的同事们能稍微喘一口气。
2月的时候，吴平作为中山医院第

四批援鄂医疗队成员，和其他135名同
事一起奔赴了武汉，其中有30名医生和
100名护士，分别来自重症医学科、呼吸
科、传染病科、护理等各个科室，而吴平
则是六位随队的行政后勤人员之一。
在武汉的时候，吴平的主要任务

是确保每天给医疗团队的物资分发到
位，在他看来，这样的后勤工作远不及
病房里的医生和护士所面对的那样艰

巨。当看到不少平日相熟的同事，尤其
是原本非常爱美的小姑娘脸上被口罩
和护目镜勒出一道又一道的血印子，
吴平更坚定了自己的想法。尽管所有
身处抗疫一线的同事所承担的工作强
度和危险性都远远超过平时，但他们
却没有一个人出声抱怨，自始至终齐
心协力，唯一的念头就是治病救人，击

退新冠肺炎疫情，这样的氛围也令吴
平感慨不已。

有些时候，在空空荡荡的武汉街
头，吴平会想象当这里重燃起生机，会
是怎样一幅热闹景象。他暗自许下了
一个心愿，作为一名10年的申花球迷，
他希望自己未来能完成一次前往武汉
客场的远征，在这座城市的街头好好
走一走。

圆满结束驰援武汉的任务后，吴
平也收到了几份意料之外的惊喜，这
些惊喜都来自他所热爱的足球俱乐
部———申花。先是有工作人员联系他，
邀请他参与俱乐部公益特别栏目的录
制，和王 、于涛、李帅、莫雷诺等教
练、球员视频连线，直接对话。不久之
后，俱乐部代表又来到了吴平的工作
单位中山医院，向医院赠送了申花队
旗和全队签名的足球，还向吴平赠送
了一件莫雷诺球衣。而在此之前，申花
也听闻了吴平的心愿，邀请以他为代
表的援鄂球迷在赛季开始后和球队一
道前往武汉客场，来一次特殊的故地
重游。

在众人的目光中走上中圈，伍婵
娟的心里有些紧张，她并不是很擅长
面对这样的大场面，用丈夫钟亮的话
来说，她的“胆子有点小”。好在有儿子
卡卡陪在身边，低头看着儿子兴奋地
四处张望，伍婵娟的心情放松了几分。
对于做妈妈的人来说，或许没有什么
比孩子的快乐更强大的力量了。
日子倒退回两个多月前，3月初的

时候，伍婵娟曾给儿子卡卡送上一份
独一无二的生日礼物。那会儿，作为上
海市第八批援鄂医疗队成员的伍婵娟

正在雷神山医院抗击新冠肺炎疫情，
这也是她八年来第一次没能陪伴儿子
过生日，为此她特地在防护服上写下
了“卡卡生日快乐”和“申花加油”的字
样，以照片的形式为他留下了最值得
纪念的祝福。

之所以写上“申花加油”，是因为
卡卡是个不折不扣的申花小球迷。在
父亲钟亮的带领下，卡卡从小就开始
看申花的比赛，大有继承父亲对申花
的热爱之势。看得久了，卡卡的梦想也
变成了有朝一日能为这支家乡球队效
力。现在的卡卡正在努力朝着这个目
标前进，在踢球之余，他也会和父亲一
起看集锦，琢磨世界级球星们都如何
踢球。而钟亮也尽自己所能为儿子的
足球生涯铺路，无论有球练习还是日
常饮食都绞尽了脑汁，为的是在能力
范围内给儿子提供最好的足球条件。
伍婵娟本人倒谈不上是一个狂热

的足球迷，或者说，她对足球运动仅仅
一知半解。但家里一大一小两个男人
看球、聊球，甚至踢球的时候，她时常
会陪伴在一旁，偶尔还会陪丈夫一起
去现场看场球赛。久而久之，她对申花
便也产生了种不一样的情愫，就好像
生活里一位常常会见面的老朋友，亲
切得很。

5月4日，申花首场蓝白争霸赛如期举行，来自

上海市中山医院的吴平先生、 来自上海市第五人

民医院的伍婵娟护士、 来自上海市第六人民医院

的胡佳颖护士三位不久前曾驰援武汉的申花球迷

受邀来到了现场，担任这场比赛的开球嘉宾。

其中， 吴平和伍婵娟两位援鄂医疗队成员都

曾在抗疫期间接受本报专访， 向读者们讲述他们

在武汉一线的所见所闻。近日，本报记者再次对这

两位球迷进行了回访， 听听他们讲述自己与这场

蓝白争霸赛背后的故事。

本版撰稿 本报记者 徐杨一凡

“申花给儿子更多踢球动力”
上海援鄂医疗队伍婵娟———

“踏上康桥球场有些紧张”
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4月20日，伍婵娟结束了返沪后
的14天隔离，终于回到家中与丈夫和
儿子相聚。不久之后，这家人接到了一
通特殊的电话，电话那头的申花俱乐
部工作人员向他们发出了担任蓝白争
霸赛嘉宾的邀请。

时间转眼来到了5月4日，这个日
子令伍婵娟一家兴奋了好久，虽说已
经支持了申花很多年，虹口足球场早
已再熟悉不过，但康桥训练基地，他们
还是第一次来。“这是我们第一次踏入
康桥基地。”伍婵娟的丈夫钟亮感慨道，
“卡卡很激动，我也很激动。”特别是当
看到基地里一片又一片维护良好的训
练场，钟亮更是感叹不已，他不由幻想
起了七八年后，卡卡穿上申花的装备，
站上这里的草地的模样，“这些草坪多
么好啊！如果以后卡卡也能在这里训
练，从这里踏上职业道路就好了！”

穿着申花球衣的一家三口很早就
到了康桥基地，到处走走逛逛，时而拍
上几张照片留念，沉浸在了与自己所钟
爱的足球俱乐部亲密接触的喜悦之中。
“虽然平时因为工作原因，明星见得很
多，但他们都不是我的偶像。”钟亮说，
“但是看到沙拉维、马丁斯、曹 定、秦

升等这些我们申花的球星就不一样，我
真的很激动。”
“谢谢申花给了我们这样一个机

会，申花真的是支有温度的俱乐部，让
我们充分感受到了温暖。”回忆起那天
的经历，钟亮依然心潮澎湃。当然，在
感谢俱乐部回馈援鄂球迷的暖心之举
的同时，他也没有忘记感谢自己义无
反顾驰援武汉的妻子，正是这个平日
在他眼里有些胆小的女人，穿上护士
服后却立马勇敢无畏起来，让他和儿
子打心眼里骄傲自豪，也为他们圆了
一个梦。

当妻子和儿子在主席台落座之
后，钟亮为他们抓拍了很多照片，有二
人举着嘉宾证的，也有和俱乐部管理
人员合影的。赛后，卡卡也抓住机会和
很多场上球员进行了互动，留下的不
仅是一张又一张珍贵的合照，更是很
长一段时间内最难忘的回忆。
“在看台上和总经理周军合影的

时候，他还对卡卡说’好好锻炼，我在
这里等你’。”这个画面，钟亮会记得很
久，他觉得卡卡也会，“有了这样一次
经历，卡卡以后好好踢球的动力就更
足了。”

“申花是有温度的俱乐部”

上海援鄂医疗队吴平———

如今的吴平，生活已经回归了正
常轨道，除了迫切地想去虹口看球，其
他前些日子曾期待过的事情，他基本
都已经做过了。不过，虽说中超联赛停
摆至今，但去现场看球的愿望，申花竟
也以另一种形式帮他实现了。

在5月4日的首场蓝白争霸赛前，
吴平作为援鄂球迷代表之一，担任了
比赛的开球嘉宾，同时与球队主教练、
俱乐部的管理人员等一道坐在主席台
上看完了整场比赛。“这次担任开球嘉
宾，我觉得非常荣幸，因为我既有援鄂
医疗队队员的身份，还有申花球迷的

身份。”吴平说，“这两个身份都令我感
到骄傲和自豪，因此能参与到蓝白争
霸赛中，我真的很开心。”
第一次在主席台上看比赛，吴平

觉得很新鲜，他已经习惯了平时在北
看台和其他球迷一起狂欢的氛围，坐
在全员冷静观赛的主席台上，他反而
有些拘束。不过，主席台的全景视角还
是令他回味不已，“很难得能有机会对
比赛进行一次立体的观察，这是平时
在北看台体会不到的。”

用吴平的话来说，蓝白争霸赛解
了他没球看的“燃眉之急”，他感谢俱

乐部能在当下的赛事空当期组织三
场电视转播的队内赛以满足球迷观
赛的需求。但在吴平心里，他更感谢
的是俱乐部近两年在公益事业方面
的举措。“这次疫情期间，俱乐部不仅
关心我们援鄂球迷，也向留守在上海
抗疫一线的工作人员送上了温暖。”
吴平赞叹道，“这两年我们能很清晰
地感受到，俱乐部不单在球队成绩上
有了一些想法，还很热心社会公益。
申花这个20多年的上海‘品牌’，确实
已经承担起了一定的社会责任。”

“康桥观赛，是北看台体会不到的”

“频频收获惊喜，感谢申花公益”


